

# LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Du Commerce, de la Financèe, de l'Industrie, de la Propriété Foncière et des Assurances

VOL. XXI

MONTRÉAL, VENDREDI, 22 OCTOBRE 1897

No 8

2381... ABONNÉS RÉGULIERS... 2381

## Ça et là.

Le gouvernement ne veut accorder de subsides pour le transport des malles d'Europes qu'à une compagnie de navigation qui, dans son service d'hiver, touchera à un port canadien.

Le principe est excellent, mais dans les conditions actuelles est-il bien réalisable ?

Notre confrère, *Insurance and Finance Chronicle*, vient de faire paraître le manuel des agents d'assurances sur la vie, pour 1897. Nous regrettons de n'avoir pas ce livre entre les mains pour en faire une analyse succincte. Néanmoins, nous sommes persuadés que l'édition de 1897 n'est pas inférieure à la précédente et qu'elle trouvera un excellent accueil auprès des agents français.

La ville de Windsor a été complètement détruite par un incendie. C'est une calamité qui pèsera sur tout le pays et qui vient malheureusement continuer la série des sinistres commencés dans l'ouest avec les feux des prairies et dans l'Ontario et Québec avec les incendies de forêts. Des secours ont été votés de tous côtés et envoyés aux endroits les plus éprouvés, nous ne pouvons que féliciter nos compatriotes de l'esprit de solidarité qui les anime.

Nos lecteurs ont fait leur devoir dans ces circonstances, mais le malheur des autres peut leur être une occasion d'expérience. Un grand nombre de gens n'assurent pas leurs biens parce qu'ils prétendent-ils, ils ne craignent pas l'incendie, tellement grandes sont les précautions prises par eux. Malgré toutes les précautions, toute la surveillance et toute la prudence qu'ils ont pu apporter individuellement à la conservation de leurs propriétés et de leurs mar-

## LE PRIX COURANT

A. & H. LIONAIS, - ÉDITEURS-PROPRIÉTAIRES.

Chambre 401, Bâtisse "New York Life."

Téléphone No 2547. Boîte de Poste No 917

Montréal, Canada.

### ABONNEMENTS

(Strictement payables d'avance.)

Montréal et Banlieue, un an	\$2 00
Canada et États-Unis, un an	1 50
France et Union Postale, un an (15 francs)	3 00

Tout abonnement est considéré comme renouvelé faute d'avis contraire 15 jours avant l'expiration.

L'abonnement ne cesse que sur un ordre écrit adressé au bureau même du journal.

Il n'est pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages et l'année en cours ne sont pas payés.

Adresser toutes communications comme suit :

**LE PRIX COURANT,**  
Montréal.

chandises, des centaines de commerçants de Windsor se trouvent aujourd'hui complètement ruinés faute d'assurance.

A nos lecteurs de tirer la conclusion.

Le bureau international de l'Union postale de Berne vient de faire paraître le bilan des recettes et dépenses du service postal et télégraphique dans les différents pays du monde. Voici ses principales conclusions :

" Le pays qui réalise les plus fortes recettes postales est l'Allemagne Elle a reçu 486,732,301 francs, et dépensé 469,505,243 francs.

L'Amérique (Etats-Unis) la suit, avec 398 millions 876,312 fr. de recettes, et 449,690,014 fr. de dépenses.

Après elle vient l'Angleterre, avec une encaisse de 286,634,250 fr., d'une part, et 202 millions 21,825 fr. de l'autre.

La France se place au quatrième rang ; elle a reçu 224,882,076 fr. et déboursé 174 millions 63,872 fr.

Voici maintenant la Russie avec 160,290,628 francs de recettes et 116,595,628 fr. de dépenses.

Puis l'Autriche avec 113,711,877 fr. et 105 millions 190,020 fr. de frais.

Les recettes tombent ensuite à 50 millions avec l'Italie, à 49 millions avec la Hongrie, à 29 millions avec le Japon, à 25 millions avec la Suisse, à 23 millions avec l'Espagne à 19 millions avec le Canada et la Belgique, à 16 millions avec les Pays-Bas, à 12 millions avec la Suède.

Nous avons entre les mains le rapport annuel (1896-97) de la Société St Jean-Baptiste de Montréal. C'est le premier de la série, car comme le dit l'introduction : " Propriétaire d'un immeuble évalué à \$300,000 la Société St Jean-Baptiste n'est plus seulement une institution patriotique ayant à cœur de rendre le peuple meilleur et de protéger nos institutions, notre langue et nos lois. Elle est devenue une association financière importante reconnue par l'Etat comme corporation d'utilité publique, chargé de l'enseignement spécial et gratuit de nos classes industrielles."

Ainsi, chaque année un rapport viendra dire au public et les travaux accomplis et les résultats obtenus.

Les travaux de construction du Monument National ont absorbé une somme de \$260,000 environ, y compris le terrain et l'ameublement. Les loyers se sont élevés à \$16,717.64 au chapitre des recettes, laissant toutes dépenses payées pour entretien, chauffage, éclairage, assurances, etc., un bénéfice de \$1,343.84, pour l'année terminée le 31 décembre 1896, quant aux résultats généraux de l'Association St-Jean-Baptiste, ils montrent, au crédit du compte de Profits et Pertes, une somme de \$6,194.32.

Comme nos lecteurs le savent, l'Association St-Jean-Baptiste s'est mise à la tête d'un mouvement de diffusion des sciences industrielles, commerciales et agricoles ; à cet